

Upaya Polsek Cileungsi dalam mencegah penambangan pasir liar, penyelesaian konflik dan peran serta aktif masyarakat dalam pelestarian lingkungan hidup

Bambang Yudho Martono

Deskripsi Lengkap: <http://library.stik-ptik.ac.id/abstrakpdfdetail.jsp?id=30151&lokasi=lokal>

Abstrak

Latar belakang dilakukannya penelitian ini adalah semakin banyaknya keluhan dari masyarakat yang mengeluhkan akibat dari proses penambangan pasir di wilayah Cileungsi. Serta adanya upaya masyarakat di tengah himpitan ekonomi dalam melakukan suatu tindakan yang sangat terpuji yaitu pelestarian lingkungan hidup. Kecamatan Cileungsi sebagai salah satu Kecamatan yang terletak di Kabupaten Bogor Aiwa Banat memiliki kekayaan pasir yang berlimpah. Sumber kekayaan pasir di Kecamatan Cileungsi yang melimpah telah membawa suatu perubahan tingkat ekonomi maupun tingkat kesejahteraan masyarakat setempat. Hal ini, telah mengundang perhatian para pengusaha tambang pasir baik dari Kecamatan Cileungsi itu sendiri maupun dari luar Kecamatan Cileungsi untuk menanar kan investasi dalam kegiatan penambangan pasir di Kecamatan Cileungsi. Penambangan pasir tersebut telah menimbulkan pula dampak yang cukup besar dan apabila tetap tidak ada penyelesaian, maka dampak ini akan meluas dan dapat mengakibatkan konflik antar warga itu sendiri, hal ini dapat kita lihat dengan adanya masyarakat di wilayah Kecamatan Cileungsi yang merasa bahwa lingkungannya terganggu akibat dari penambangan pasir yang dilakukan secara besar-besaran tersebut. Warga masyarakat merasa tidak puas atas pengelolaan penambangan pasir di wilayahnya, salah satu akibatnya adalah membuat sungai-sungai menjadi dangkal yang selanjutnya warga akan mengalami krisis air bersih. Upaya anggota Polsek Cileungsi antara lain adalah dengan melaksanakan patroli, mengadakan sambang desa dan penyuluhan-penyuluhan yang ada kaitannya dengan proses tambang pasir liar. Upaya yang dilakukan untuk pelestarian lingkungan antara lain dilakukan penimbunan terhadap lubang bekas penggalian pasir, dan sekarang sudah ditanami kelapa sawit. Masyarakat sekitar membangun jalan lain untuk lalu lintas truk-truk pengangkut pasir di luar dari jalan desa dan jalan kecamatan. Letak jalan yang dibangun agak memutar bertujuan agar debu tidak mengganggu masyarakat yang berdomisili di sekitarnya. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dan metode etnografi, dan dengan pendekatan dan metode ini akan menggambarkan semua upaya-upaya Polsek cileungsi dalam mencegah penambangan pasir liar, upaya-upaya masyarakat sekitar dalam melaksar_akan pelestarian lingkungan hidup. Termasuk konflik-konflik yang terjadi didalamnya, antara masyarakat yang pro dan kontra dengan adanya penambangan pasir. Hasil penelitian menemukan data dan infarmasi tentang kegiatan penambangan pasir yang dilakukan perusahaan yang semuanya memakai izin, penambangan pasir secara tradisional oleh masyarakat, modus operandi yang dilakukan penambang tradisional, dan upaya-upaya masyarakat dalam melestarikan lingkungan hidupnya serta hambatan dan kendala yang ditemui. Kesimpulan dari pembahasan penelitian ini diperoleh gambaran nyata tentang keadaan sebenarnya situasi kehidupan masyarakat dalam melakukan upaya-upaya pelestarian lingkungan dan gambaran nyata tentang hambatan dan kendala-kendalanya ditambah dengan faktor pendukung yang ada.